
节能用电演讲稿(精选8篇)
演讲稿具有宣传，鼓动，教育和欣赏等作用，它可以把演讲
者的观点，主张与思想感情传达给听众以及读者，使他们信
服并在思想感情上产生共鸣。演讲稿对于我们是非常有帮助
的，可是应该怎么写演讲稿呢？下面是小编为大家整理的演
讲稿，欢迎大家分享阅读。

节能用电演讲稿篇一

一滴水，一度电，在我们看来似乎微不足道，谈指一挥，去
也！甚至于根本好不在意，当有人问起的时候，不屑一顾。
置之不理。

可以想象吗？未来将会如何？可以预料吗？你愿意生存在这
样的环境中吗？可能你会说，浪费就浪费了，资源有的是，
就算到我用到死，也不会想赵老师说的那样，可你想过吗？
将来你也会成为孩子的父母，你也会有儿孙满堂的时候，如
果到那时真的出现了这种状况，是否我们应该为今天的行为
而感觉到耻辱哪？所以，赵老师想奉劝同学们，珍惜自己的
生存环境，节约能源。

日本考察团在大上个星期已经对我们进行了考察，相信同学
们并不陌生吧。日本是一个资源缺乏的国家，经过第二次世
界大战的洗礼。他们可以说几乎没有什么资源，和我们相差
甚远，但就在那样的一个生存环境中，他们却可以成为世界
上尖端科技相当高超的强国。这难道不说明问题吗？如果日
本人和我们一样大量的使用资源，而不去想象后果，那他们
必定濒临灭绝。可是，就是这样一个资源严重缺乏的国家，
却可以成为科技强国，超越我们20年之久。这与他们珍惜资
源，利用资源，节约能源是密不可分的。可现在的我们，同
学们，我们问心自问一下，我们有没有在自己的生活中珍惜
每一点能源哪？有没有浪费过能源哪？我相信我们都有过。



人总是在失去之后才会想珍惜，那为什么不在拥有的时候就
开始珍惜哪？这个问题赵老师留给大家去思考。

最后，赵老师送大家一句话“请珍惜能源，善待未来，从我
们做起。

节能用电演讲稿篇二

大家好，我是来自________，我演讲的题目是，“节能减排，
人人参与，发挥科技的力量”。

“西塞山前白鹭飞，桃花流水鳜鱼肥。”昔日的山水美景，
把我们带入对于美好的大自然风光的回忆中。那么的生机昂
然、美丽和谐，每当接触到了自然中的一草一木，总有一丝
丝的温暖与亲切漫过心田。而今，短短几十年这一幕却看不
到了，经常出现在生活中的场景却是荒漠化、沙尘暴、酸雨、
水资源污染、温室效应、臭氧层破坏还有频繁的旱涝灾害。
是什么让我们与大自然呢的关系如此紧张，抑或是自然不再
爱护人类?人类应该思索，更要对自然，对地球，对未来负
责!

6月5日是世界环境日，日益恶化的环境问题已经成为人们关
注的焦点，今年的环境日主题是“绿色经济，你参与了吗?”
而节能减排就是对绿色经济最好的诠释。

节能减排是社会可持续性发展永恒的主题，企业作为构建节
约型社会的中流砥柱和节能减排的先锋，在积极响应并大力
提倡、树立节约和环保意识，依靠科技进步实现企业的持续
发展，积极响应节能减排的号召。它不仅是公司资源节约和
环境保护的客观需要，也是提高公司竞争力、加快发展的内
在要求。

“历览前贤国与家，成由勤俭败由奢”，由此可见勤俭多么
重要，同样作为我们金属加工行业，没有节约意识，就没有



发展，就没有效益，长此以往就会在激烈的市场竞争中被淘
汰;节能减排不仅是维护企业可持续发展和企业的未来，也是
维护每位员工的利益，企业发展壮大了，员工的经济效益才
会有所提高;企业的生产环境好了，员工的工作环境才会变的
舒适。因此，节能减排不只是企业领导们的事情，也是我们
每一位员工的责任和义务。

我们公司将企业发展与资源节约有机结合起来，真正将经济
效益与环保效益达到和谐统一。众所周知金属复合板是两种
或两种以上的金属通过爆炸焊接组合而成，而作为电厂烟囱
内衬的钛钢复合板在电厂烟囱脱硫环节中发挥着重大的节能
作用。我们在生产中采用先进的工艺——爆炸轧制法，这种
生产工艺减少了炸药的使用量使得生产过程中对环境不可避
免的伤害降到最低，而且节省了炸药，节约了能源，每年所
节约的炸药如果用于生产那么对环境的伤害是巨大的。金属
复合材料节省了大量稀贵金属，而且也发挥了两种材料各自
的优势，比如化工行业使用的pta化工板材，单纯的钢铁材料
价格便宜，但是防腐性能难以达到技术要求，而单纯的钛材
料又由于自身特性也在一定程度上不能满足技术要求，而且
钛材料属于稀有金属，资源有限，大量的使用不但是种资源
浪费，而且对于化工企业来说成本太高，钛钢复合板的出现
就解决了这一难题，结构材料钢与耐腐蚀材料钛的完美结合，
发挥了两种材料固有的特点，使其优点集于一体，很好的达
到了节约资源的目的。

对于节能减排，我还有很多想说的，我们正在进行的精益六
西格玛质量管理确保产品质量，有效减少返工、减少残次品
的产生就是最大的节能;杜绝浪费，杜绝无意义的生产就是减
少能源的消耗，劳动生产中必然有不可避免的浪费产生，只
要我们将浪费降低到最小的程度，就能达到最大限度的节能
减排。

我们依靠科技的力量，生产各种新产品，通过各种科技、管
理等途径提高企业生产率，最终的目的都是为了以最小的投



入得到最大的产出，节省资源消耗，提高能源使用率，为国
家，为社会，为地球节省资源，为子孙后代造福，为了明天
更美好。

节能减排，人人参与。节能减排不是遥不可及，不是只挂在
口头，它就在我们身边，它需要我们注重细节，善于观察，
并养成良好的习惯，让节约成为习惯，让习惯促进节约，从
工作、生活中的一点一滴做起，从节约每一滴水，每一度电，
每一张纸做起，用一颗从小处着手的心，注意身边“浪费可
耻”的不良行为，改掉以往的陋习，让节约与企业共同发展;
减少污染物的排放，提高“三废”资源的再生利用率，加大
创新力度，以尽可能少的资源消耗和环境代价，取得最大的
经济产出。如果我们每一个人都能从自我做起，从小事做起，
那么节能减排就真的会成为“功在当代、利在千秋”的一件
大事、好事、实事。

每一个人都很重要，每一个人都能发挥作用，每一个人都能
带来变化，节能降耗需要发挥每个人自身的潜能。我们要立
足本职，以主人翁的姿态，在做好安全生产的同时，把降低
生产成本和环境保护的新观点、新措施等合理化建议提出来，
为我们企业实现节能减排的目标贡献自己的力量!

节能用电演讲稿篇三

大家好！

我是来自外国语小学五三班的xxx。

今日我为大家演讲的题目是《节能减排，你我同行》。

去年暑假，爸爸、妈妈带我去韩国旅游，留给我印象最深的
不是美味的韩国烤肉，也不是酸辣的韩国泡菜，而是吃饭时
用的“铁筷子”。为什么韩国人吃饭都用铁筷子呢?之后我问
了导游才明白，韩国法律规定：禁止使用一次性餐具，用铁



筷子是为了减少对树木的砍伐。

也许您能够说韩国地方小，资源少。我们国家地大物博，有
取之不尽，用之不竭的资源。然而最新统计证明，石油将
在60年后枯竭，煤只能够供人类使用250年。环境污染也正以
各种灾难的方式回馈给人类，地球在变暖，冰川在融化，沙
尘暴年复一年，地震海啸频繁发生……这一切都给人类的生
存带来了严重的威胁。

当我们随手扔掉一块馒头的时候，我们是否想到“谁知盘中
餐，粒粒皆辛苦”，当教室的电灯在毫无意义地工作的时候，
我们是否想到还有多少人因为不通电而生活在黑暗中，当我
们奢侈地浪费很多自来水的时候，我们是否意识到蓝天、碧
水和绿地正在一点点消失。

同学们，让我们行动起来，积极创造低碳生活！如果您每一
天少用一双一次性筷子，一年您就节省了365双，如果您动员
家人一齐加入这个行列，长此以往，也许您保护的将是一片
森林！动员我们的爸爸每周少开一天车，让妈妈每年少买几
件衣服，打印双面用纸，淘米水浇花，随手关灯等等。节能
减排就在我们身边！

每人一小步，社会向前一大步，节能减排，刻不容缓！为了
天空永远蔚蓝，为了森林郁郁葱葱，为了河水永远明净，为
了地球依然美丽，同学们，行动吧！未来的世界必将是蓝天
碧海、草长莺飞、绿树成荫的世外桃源！

谢谢大家！

节能用电演讲稿篇四

大家好！

我演讲的题目是《节能降耗，从我做起》。



“静以修身，俭以养德”，古人视勤俭节约为修身养性的基
本原则之一，更视为治国安邦的至理名言。“民生在勤，勤
则不匮”，“历览前贤国与家，成由勤俭败由奢”，这些经
典的语句无不展现着节约的力量！节约不是一时的、而是一
个永恒的话题！在经济飞速发展的今天，节约又被赋予了新
的使命，节能降耗已成为全社会共同关注的话题，也是我们
必须思考的问题。

有人会问：“我只是一名普通职工，我能做什么，我该怎么
做？”

青岛海尔集团首席执行官张瑞敏说过：不简单，就是将简单
的事做千遍万遍做好；不容易，就是将容易的事做千遍万遍
做对。我们也常说，细节决定成败，节能降耗也同样需要从
细节做起，从工作、生活中的点滴做起。滴水可以成河，聚
沙可以成塔，集腋可以成裘，“勿以善小而不为，”，工作
中尽己所能，节约每一颗螺母、每一个开口销；生活中做到
随手关灯、关闭水笼头，杜绝长明灯，长流水。让节约成为
一种习惯、让习惯促进节约。

肯尼迪总统的一句话说得好：“不要问国家能为我们做什么，
先要问自己能为国家做些什么”。这句话很好的阐述了公民
对国家，对社会的责任。如果将社会比喻为大海，那么兰西
车辆段就是流入大海的一条小溪，我们每一位员工可视为这
条溪中的一滴水，无数滴水汇聚起来才会有汹涌澎湃的浪涛，
才会有波澜壮阔的大海。一个人的力量是有限的，但无数个
有限组合起来，便是无限，便会形成无坚不摧的力量！我们
每个人的一小步，将会促进社会向前迈进一大步！

涓涓细流可以汇成滔滔江海，片片绿叶能够造就莽莽森林。
让我们一起行动起来吧，与企业同呼吸、共命运，为兰西车
辆段的美好明天共创辉煌！

我的演讲完毕，谢谢大家！



节能用电演讲稿篇五

节能减排，从我做起

尊敬的各位领导，各位评委，朋友们：

大家好，很荣幸能有机会参加今天的“节能减排”演讲比赛，
我演讲的题目是《节能减排，从我做起》。

小时候我们都学过这样一首诗—“天苍苍，野茫茫，风吹草
低见牛羊”，自此把我们带入对于美好的大自然风光的遐想
中。那么的生机昂然、那么美丽和谐，每当接触到了自然中
的一草一木，总有一丝丝的温暖与亲切漫过心田。而今，这
一幕却看不到了，取而代之的是荒漠化、沙尘暴、酸雨、水
资源污染、温室效应、臭氧层破坏。是什么让我们不敢再亲
近自然，抑或是自然不再爱护人类?人类应该思索，更要对自
然，对地球，对未来负责!

几千年来，人类为了自己的生存发展，一直在积极地探索着、
奋斗着。中国的四大发明，西方的工业革命……在一次又一
次的社会变革中，科学技术迅猛发展，人类的历史被不断改
写，但与此同时被改变的还有我们赖以生存的大自然。随着
对自然资源毫无节制的开采利用和对环境肆意破坏。原来地
球固有的风貌：蔚蓝的天空、清新的空气，绿色的田野、葱
郁的山峦、茂密的森林、清澈的河流、明净的湖泊、湛蓝的
海洋，在我们的视野中渐渐远行，越来越模糊，取而代之的
是：成山的垃圾、匮乏的资源、股股冲天的黑烟、灰蒙蒙的
世界、不断退化的森林草地、肮脏的河流湖泊……地球再也
承受不了人类肆无忌惮的开发，她已经为了我们60亿人口的
负荷而过早的衰老了，病入膏肓。

作为一名环境保护的一线工作者，我有着比其他人更多的感
受。当我在外采水时面对一条条被污染、毫无生气的河流，



看到很多排污口仍在源源不断的将污水排入河中，遇到很多
村庄因缺水而只能隔天定时供水;在化验室里做越来越多次的
污染事故，被自己在地下水中检出氰化物或六价铬而吓到，
我想我终于理解为什么说节能减排的“形势严峻”，为什么
说环保工作“任重道远”。

山西是全国最大的能源和老工业基地，在全国113个污染严重
的城市考核中，有7个城市名列其中。一些地区，主要污染物
排放量超过了环境承载能力，水、大气、土壤等污染日益严
重，固体废物、汽车尾气、持久性有机物等污染持续增
加。79.4%的地表水受到不同程度的污染，全省7条主要河流，
基本上都是“有水皆污”，我们的母亲河在流血，在哭泣。
据统计，我们省单位gdp二氧化硫和化学需氧量两项污染物的
排放量分别是全国平均水平的2.56倍和1.29倍，单位国土面
积承担的二氧化硫和化学需氧量是全国平均水平的'3.55倍
和1.78倍。

触目惊心的数字啊!这让我们环保人知道自己肩上的担子有多
重，任务有多紧，但对蓝天碧水的希冀和坚守让我们不怕困
难，迎难而上。作为环境监测工作者，及时、准确报出每一
个监测数据，为上级部门作出决策提供依据，就是我们的工
作，认真做好本职工作，就是我们为节能减排所能做的最基
本的事情。我会在日常工作中不断摸索，积累经验，向前辈
们请教，多方查找书籍资料，在熟练掌握现做项目的基础上，
学习新技术，学习大型仪器的使用与维护，不断提高自己的
业务技术水平，丰富业务知识，提高工作效率。我们每个人
在化验技术上的一点小进步，将是整个监测站在监测质量水
平和效率上向前迈进的一大步，也必会为晋中的节能减排贡
献一份力量。

节能减排不仅是一种全新的社会经济发展方式，也是一种全
新的生活方式。我们不仅要做好日常的监测工作，还要向全
社会宣传这种理念，提升全民的环境伦理道德水准。记得去
年昔阳一次污染事故，企业主为了辩解自己厂里排放的废水



没有污染，竟然用手捧起污水就要喝。这对我的触动太大了，
可笑的是他的行为，可悲的是他那残缺的环保意识，肆无忌
惮地用落后的生产方式挥霍着资源，污染着环境，而全国这
样的人还很多。

让我们从我做起，从现在做起，带动周围的每一个人把节能
减排的思想融入到生活、生产的每个细节当中，建立自觉节
约能源，保护环境的生活习惯。随手关灯，关水笼头，用消
毒的公筷代替一次性木筷，用布袋代替塑料袋，用手帕代替
纸巾……节能减排对我们来说不需要高深的理论和高超的技
艺，需要的只是举手之劳。

如果我们每个烟民每天少抽1支烟，每年可减排二氧化碳13万
吨;如果我们记得在家用电器不用时拔下插头，每年可节约用
电20多亿度;如果我们把单面复印改为双面，每年能节省纸
张5.1万吨;如果我们把空调的温度调高一度，把淋浴水温调
低一度，每年可减排二氧化碳370多万吨……可以毫不夸张地
说，我们每个人的手里都紧握着珍贵的“资源”，掌握着对
这些民族发展“命脉”生杀予夺的权力，成之毁之、爱之损
之在于我们每个人的行动。

天空原本是蔚蓝美丽的，河流原本是清澈见底的，森林原本
是茂密的，空气原本是清新的，阳光原本是暖和而温柔的。
我相信这原本应有的一切在我们的共同努力下一定会重新回
到我们的身边。为了这一天，让我们携起手来，从自己做起，
还晋中大地清粼粼水，蓝盈盈的天。

节能用电演讲稿篇六

你们知道吗?地球是我们人类共同的家园，它和人类的关系是
息息相关的。

地球存在已有四十六亿年的历史了，如果把这几十亿年时间



算作一天，那么人类在地球上生存的时间还不到一秒钟哪!我
们只有一个地球。地球资源并不是无限的，由于长期的人类
活动，地球资源不仅被损耗，而且被破坏，更为严重的是，
生态环境的退化正在危及人类自身的生存条件。有限的资源，
无限的循环，没有地球的健康，就没有人类的健康。我们要
保护我们的地球，保护我们的家园，善待我们的地球。

现实生活中，我们要做到“节能减排”，“节能减排”是指
节约用水、电、气等能源，减少废气、废水等污染的排放，
只有通过这种方法才能使地球上有限的资源，得到无限的循
环利用。

我们节约的每一滴水，每一颗粮食，都是对环保和节能的贡
献;生活增产垃圾的合理处理，废旧电池的合理回收，对校园
及其它公共绿地的爱护，对身边破坏环境和浪费现象的劝阻，
都是我们对环保和节能减排的责任。

我们可以做到不乱扔垃圾，可以做到节约用水，可以做到随
手关灯，可以做到少用餐巾纸，也可以做到尽量不使用一次
性餐具。这些简单的事情，无不体现着我们的环保和节能减
排意识。

地球是人类共同的家园。保护地球，人人有责!我们是祖国的
未来和希望，是21世纪的小主人，希望同学们能够积极行动
起来，从自己身边的小事做起，让我们的家园变得更加美好。

谢谢大家!

节能用电演讲稿篇七

水是生命之源，是人类赖以生存和发展源泉。在当今世界面
临的人口、资源与环境三大问题面前，水资源是不可替代的
重要资源。没有水，一切生命都将消失。



一方面，中国的淡水资源就不够丰富;另一方面，用水的浪费，
水质的严重污染，使得可用淡水更加紧张。从上个世纪80年
代以来，中国的缺水现象由局部逐渐蔓延至全国，对农业和
国民经济带来了严重影响。据统计，在正常年景下，中国缺
水总量估计已达400亿立方米，“十五”期间，农田受旱面积
年均达到3.85亿亩，平均每年因旱减产粮食350亿公斤。全国
农村有3.2亿人饮水不安全。

如果每人节约一立方米的水，全中国十三亿人就节约了十三
亿立方米的水。人多力量大，每人节约一小滴水，全中国就
能节约出一片河流，一个大江。可以毫不夸张地说，我们每
个人的手里都紧握着珍贵的“资源”，掌握着对这些民族发展
“命脉”生杀予夺的权力，成之毁之、爱之损之在于我们每
个人的行动。

节约用水，人人有责。只有大家都注意节水了，水荒才能远
离我们，生活才会安定和谐，环境将会优美舒适。我们青少
年明白这些道理以后，不但要自己身体力行，还要做好宣传
工作，告诉亲朋好友，让大家都来养成节水美德。

节能用电演讲稿篇八

曾几何时，“谁知中国菜，每粒都难”这句诗常常在耳边回
响；

曾几何时，伟大的领袖毛主席拍板说:“浪费是大罪”，引导
了一代又一代人努力奋斗，自力更生。

“勤俭节约、艰苦奋斗”这一古老而又年轻的命题，如今被
赋予了新的历史使命和战略意义。一个企业离不开水、电、
煤、纸，企业的生产成本也不能在这些上面浪费太多。就在
我们提前并网发电，电力供应、利润等指标都在上涨的.时候，
煤价上涨的传真文件如雪片般飞来！这就像晴天霹雳，给了
我们一个打击。公司每月需要燃烧约2.8万吨煤，煤价涨幅接



近200元/吨，影响每月净利润560万元！一年呢？这是多么大
的损失啊？我们正在经历一场严峻的考验，节能降耗。大家
都在思考这个问题。

有人问:“我能怎么办？”

答案很简单:从我做起，从小事做起，从自己的定位做起。

就这么简单吗？

是的，就是这么简单！

你我用电灯，电话，电脑，空调，饮水机，复印文件，公文，
我们省钱吗？想起一句老话:“先看国看家，勤则衰，奢则
衰”。历史反复证明了这个道理:铺张浪费可以战胜我们的国
家，我们的家庭，我们自己。古罗马到处打仗，欧亚大陆有
一支最强的军队，却因为傲慢和铺张浪费而四分五裂。满清的
“八旗”，以能征善兵著称，短短几十年间在关内征战，建
立了中国历史上最后一个强大的封建国家。但是，他们逐渐
沉迷于歌舞，最终变得沉醉颓废，辱国辱国。“八旗子弟”
也成了纨绔子弟和低能儿的代名词。

历史和现实告诉我们，没有勤俭节约和艰苦奋斗的支持，一
个国家很难繁荣。一个没有勤俭节约、艰苦奋斗支撑的社会，
很难保持长期稳定；没有勤俭节约和艰苦奋斗的支持，一个
国家很难自立。同样，没有勤俭节约、艰苦奋斗的支撑，企
业也很难持续发展。

节能降耗不是一时的话题，而是永恒的话题。

节能降耗，从我做起，思想上要提倡节俭，以勤俭节约为荣，
以铺张浪费为耻，摒弃“大家庭事业，不浪费”的思想。"一
千英里的堤岸坍塌成一个鸟巢."一些看似很小的浪费，就像
鸟巢一样，侵蚀着坚实的基础。



节能降耗，从我做起就是作风硬朗。在残酷竞争的市场中，
我们是企业家和奋斗者，而不是享乐主义者和随和的人。要
甘于吃苦耐劳，把努力当作战胜困难的助推器，把勤俭节约
当作战胜困难的传家宝。

节能降耗，从我做起，就是发展思路。创新是发展的动力，
发展才是硬道理。大家都是围绕生产经营的薄弱环节来建言
献策，进行技术创新和创造的。

节能降耗，从我做起，就是在管理上精益求精。蒲松龄说得
好:“有志者事竟成，120秦关终归楚；辛苦有回报，吃三千
就能吞吴。”作为一个有责任感、荣誉感、使命感的协信人，
要抓住每一点时间，刻苦学习业务技能，从精细化管理中求
效益。只要努力，就会找到节能降耗的方法。

我的演讲结束了，谢谢！


